

EL DIA

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Almería, un mes, 1'50 pesetas.—En provincias, un trimestre, 5'25.—En extranjero, un trimestre, 15'00.

PRECIOS DE ANUNCIOS

En 1.ª y 2.ª plana cmro. cdo. 0'30 ptas.—En 3.ª y 4.ª plana cmro. cdo. 0'25 ptas.—Comunicados desde 1 a 50 ptas. línea

REDACCION: Boulevard, número 79.

Año V. núm. 1.259.—Almería, Viernes 28 de Marzo 1919.

ADMINISTRACION: José Jesús García, 12

Veladas en mi retiro

V

Mi tertulia cuenta esta noche con una novedad. Mis amigos me traen y presentan a un obrero sindicalista.

Yo me siento muy complacido. Le recibo y saludo con efusión. Me gusta más estrechar esas manos callosas de los hijos del pueblo que las finas y pulidas de los aristócratas holgazanes.

Mi nuevo amigo es un hombre fuerte, e inteligente. Vengo a oírle—dice—porque he leído las reseñas de sus veladas en que abordan ustedes muchos problemas actuales y desearía defender aquí mis ideas sindicalistas.

—Muy bien, — le contesto — nosotros no tenemos prejuicios; somos unos cuantos amigos afanosos del mejoramiento social, cada uno desde nuestro punto de vista, y el de usted es interesante y digno de estudio.

El obrero nos expone con fácil palabra el origen del Sindicalismo en las Trades-Unions; su desarrollo y sus fines. Es un convencido de sus beneficios para el proletariado. La nueva fuerza sindicalista impondrá las soluciones más favorables para todos los grupos obreros y vencerá con las huelgas la resistencia de los Poderes públicos. En tal concepto, las perturbaciones que originen estos medios defensivos se compensarán con creces por el aumento del bienestar de todos los proletarios, que procurarán restar al capitalismo parte de sus injustas ganancias para trasladarlas a las clases sindicadas.

—Está bien pensado; bien organizado — le réplico. — Ustedes serán, si no lo fueran todavía, una fuerza incontrastable, un poder nuevo que hará capitular a los gobiernos y que impondrá sus soluciones. ¡Lástima grande que ese poder sindicalista no se hubiera organizado, y aplicado con una huelga universal a evitar la guerra europea que ha destrozado a las naciones!

Hoy lo importante no es discutir la legitimidad de ese poder frente a los Estados; sino el acierto del empleo de sus grandes fuerzas para el mejoramiento de las clases trabajadoras, y el error de usted consistió en creer que puede haber en la sociedad bienes unilaterales. Yo entiendo que no hay bien ninguno para nadie, como no lo sea para todos.

Restar al capitalismo sus exiguos beneficios, trasladando ese remanente, a los obreros será de momento muy útil para estos, pero a la postre es ruinoso para todos. ¿Que importa que se consigan dobles, triples o cuadruples jornales; que se venza a los gobiernos arrancándoles concesiones contra los capitalistas y patronos, en una lucha creciente victoriosa contra estos? Serán vencidos y arrollados por la violencia, pero pararán sus fábricas, sus minas, sus explotaciones agrícolas; huirán con su dinero a otros países donde aún no haya llegado la ola arrolladora, y a los altísimos salarios que dará el paro forzoso, irremediable, la escasez, la penuria el alza terrible de todos los elementos de vida. Habrán Vdes. arruinado al capital y ambienten se habrán arruinado a sí mismo.

Ya saben Vdes. la lección económica de los galeones cargados de oro que llegaban a España de América. Creían con su numerario los españoles ser más ricos; subieron los jornales, el oro circuló por doquiera pero como la riqueza no estaba en el dinero sino en el aumento de producción barata en un país como España sin industrias ni comercio quedó empobrecida y llegó a no poder alimentar mas que a siete millones de habitantes. Aunque tenga el obrero veinticinco pesetas de jornal si el país no produce bien y barato no le bastarán para sostenerse. En la República Argentina los obreros ganan cuatro pesos o menos ¿de que les aprovechan? Si un misero almuerzo vale un peso y un cuarto ¿cómo sin luz dos pesos diarios y veinte centavos el lavado de unos calcetines?

Lo que importa, es que ese Sindicalismo se dirija a lograr una reorganización social, fraternizando con los patronos, porque en ella no existe la guerra de unos contra otros pagando los vidrios rotos a la producción sino que tendería a organizar esta del modo más útil y económico, y a la vez que el obrero recibiese su salario integral todos incluso los capitalistas tendrían el goce de la baratura de los elementos de consumo procurando suprimir intermediarios acaparadores y demás parásitos de hoy.

O'Donnell dijo que los españoles serian felices si tuvieran diariamente cada uno cinco duros y una gallina. Es verdad; pero darle a cada cual cinco duros, sin gallina ninguna; que no encuentre de estas, ni de ninguna otra virtud, y les pasará lo que al Rey Merlas, nadando en oro y muriéndose de hambre.

El Sindicalismo, pues, es una fuerza utilísima, como la de las cataratas del Niágara, si se emplea en organizar para producir barato, apartándose del error económico en que incurre. Tal como labora es para los obreros pan para hoy y hambre para mañana.

No olvide usted mi buen amigo esta máxima de la moral Kantiana; «Lo bueno es aquello que elevado a ley universal produce el bien». De aquí deduzco yo mi tesis de que el bien no puede ser un lateral sino que ha de ser general y abarcar a todo el mundo, como la luz del sol con sus beneficios.

El obrero se quedó un poco pensativo, y nos despedimos regándole yo no dejara de asistir a nuestras veladas.

ANTONIO LEDESMA

POEMAS INDIOS

POR RABINDRANAT TAGORE

MALA FAMA

No llores tú, hijo mío. ¡Qué malos deben ser esos que te han reñido sin razón! Te han llamado suicida porque, al escribir, te manchaste de tinta los dedos y la cara? ¡Y no es dá vergüenza! Se atreverían a llamar sucia a la luna llena, si se usara la cara con tinta?

—Hijo mío, por cualquier cosilla te culpaban. Todo lo tuyo les parece malo. ¿Y por eso te llaman Adán? ¡Y no les dá vergüenza! ¿Qué dirían de una mañana de Otoño que sonriera, a través de las nubes desgarradas?

—No les hagas caso tú, hijo mío. ¡Qué bien contadas llevan tus faltas! ¡Y te llaman tragón porque te gustan los dulces? ¡Y no les dá vergüenza! Entón es, ¿no nos llaman a nosotros, que te comeríamos a ti a besos?

NUBES Y OLAS

—Madre, los que viven en las nubes me gritan: «Mira; jugamos desde nuestro despertar hasta que se muere el día; jugamos con el amanecer de oro y con la luna de plata. Yo les pregunto: «Pero ¿cómo subir hasta donde estáis vosotros?» Y me contestan: «Llega hasta el borde de la tierra; alzas las manos al cielo y las nubes te levantan». «Mi madre me está esperando en casa», digo yo. «¿Cómo dejarla y subir?» Y ellos se sonrien y pasan, flotando...

—Pero yo sé un juego más bonito que ese, madre. Mira; yo seré una nube y tú serás la luna. Te ocultaré con mis manos y nuestro techo será el cielo azul.

—Los que viven en las olas me gritan: Cantamos desde el alba hasta la noche; viajamos, más y más, allá siempre y no sabemos por donde pasamos». Yo les pregunto: «Pero ¿cómo podré unirme a vosotros?» Y me responden: Ven a la orilla de esta playa, cierra los ojos, espera, y te llevarán las olas». Les digo: «Mi madre no quiere nunca que salga de noche. ¿Cómo podé ir?» Y ellos se sonrien y pasan, danzando...

—Pero yo sé un juego mejor que ese, madre. Yo sé la ola y tú serás una costa desconocida. Llegaré rodando y romperé, riendome en tu falda; y nadie sabrá, ni el mundo, donde estamos tú y yo.

LAS DOCE

—Yo no quiero estudiar más, madre! ¡Toda la mañana con este libro! Tu dices que no son más que las doce. Bueno, aunque no sea más vamor a ver, ¿no puedes tú figurarte que a las doce del día es ya por la tarde?

—A mí me parece facilísimo creer que el sol está ya al fin de aquel arroyal y que la pescadora vieja anda buscando yerbas para su cena junto a la laguna. Mira, yo cierro los ojos y me figuro que las sombras son más oscuras cada vez bajo el árbol del madar, y que el

agua de la charca se ha vuelto negra y reluciente.

—Si las doce pueden ser de noche, ¿porqué no ha de poder ser de noche a las doce?

Traducción por Z. C. A.

Panoramas

SIN GARANTIAS.

Se han suspendido en toda España las garantías constitucionales. Aquí resulta algo irrisoria esa medida porque este es el pueblo más manso y apacible del mundo y, ad más, hace tiempo que los caciques nos dejaron en la menos libre situación que pudo conocerse.

Bien es verdad que nosotros no nos metemos jamás en camisas de once varas y, convencidos de que la vida es corta, dejamos a la esclavitud que nos encadena. Pero es una energía medida de un Gobierno liberal. Bien merece un comentario en un país y en una época en que se discuten muy complejas sandeces.

Momentos antes de privar a los ciudadanos de los menudísimos derechos que les concede la Constitución, nuestro Monarca había puesto su real firma en un Decreto autorizando la lidia de reses menores a las que se corrieron en años más felices. Y es muy raro que, después de dar una tan excelente solución al más interesante de los problemas hispanos, el pueblo, de suyo descontentadísimo, camine ahora por los abruptos senderos de la huelga y prepare molinos y otras zarandajas.

Yo protesto de esas rebeliones en nombre de la tierra virgen y olvidada, donde dios al mundo la infanta nueva de mi nacimiento. El estar debajo resulta un gran placer, aunque es cosa de mujeres. Y, si nuestra condición es la humildad ¿porqué hemos de adentrarnos en la incitante y clamorosa lectura de los libros de Caballería?

Si quitarais las ruinas de los empinados callejones de Toledo, desprendierais su aspecto monumental. Nuestras lacras, que son el llanto de los árabes, dan vida a los esclerosos corazones.

Pero filosofar, ahora, es inadecuado, según dicen los abstraídos en la plebeza cántabra de la vulgaridad ambiente. Lo mejor y más sano es seguir arrastrando las cadenas y convertir a la ciudad en una Constantinopla ahita de perros. Si hemos de morir, que nos mate el látigo del señor feudal, que eso es virtud cristiana.

SIXTO ESPINOSA OROZCO

CANTARES

Rimando la pena

Hasta después de su muerte,

duró su mala fortuna;

que, en la noche de Difuntos,

nadie fué a su sepultura.

Era un pedacito

de pulido mármol.

Lucia en la cambre,

duro cual diamante,

como nieve blanco.

Lo arrastó la nube

de la sierra al llano.

Y la piedrecita,

que brilló en la altura,

hoy vive en el fango.

La salvación de mi honra

la debo a una mala lengua

que, anunciando mi caída,

evitó que sucediera.

Madrecita mía...

muerta te abrazaba,

y tu cabecita doblábase a un lado,

cual rama tronchada.

G. Jimenez Lamar.

(Del libro «Mis Querellas»)

REPIQUES

«Dice un diario barcelonés:

«El Gobernador, so prendido»

¿Qué estaría haciendo ese buen hombre?

Largo Caballero se opone a la Dictadura, en un escrito dirigido al Gobierno.

Por cierto que Romanones no lo ha leído siquiera, porque dice que ese caballero dicta muy largo.

Se ha escapado un detenido de la Dirección General de Seguridad. ¿Pues vaya una seguridad!

«El único hombre capacitado es don Melquiades Alvarez», ha dicho Lerroux.

Evidentemente lo es, para entrar en una jaula.

Escribe «El Sol:

«El caciquismo y la enseñanza».

Si, una enseñanza que nos convierte en borregos.

Los soldados van en Madrid en las plataformas de los tranvías.

Y con este motivo se ha notado en dichos tranvías una gran asfluencia de sirvientas, porque dicen esas mujeres que quieren ver a algunos soldados que les hacen «tilin».

El señor Fuentes se está desbordando, y el agua es muy ágría.

Vá a llegar un día en que no se daran abasto, repartiendo palos, en la plaza.

El Campanero

Ecos de sociedad

—Ha venido de Serón el comerciante don Leopoldo Miralles García.

—De Oria llegó el Abogado don Andrés Martínez.

—Se encuentra en Almería el Alcalde de Lúcar don Antonio Encinas García.

—De Berja vino el Propietario don José Payán.

—El Secretario del Ayuntamiento de Tijola, don Diego Guevara, se encuentra en esta capital acompañado de su familia.

¡Las hay que son floras!

La mujer hirió al hombre

Ha sido detenida por la Guardia civil del pueblo de Tijola, la vecina de dicha localidad Herminia Portero Ferni, de 34 años de edad y casada, por haber herido con una piedra a su convecino Antonio Portero Pérez, de 32 años de edad, casado y propietario.

Hubo riña entre ambos en una cortijada del referido término, sufriendo Antonio una herida en la cabeza, por fortuna, de escasa gravedad.

ALELLA

Son los mejores vinos de mesa.

Los niños y los pobres

Ayer tarde tuvimos ocasión de ver en la Puerta de Purchena un cuadro lamentable, de esos que son aquí tan frecuentes, y que pone de manifiesto la escasa cultura de que gozan muchas personas y la mala educación que se da a los niños.

Un pobre niño medio ciego marchaba apoyado en una anciana y formando con ella una pareja tan miserable y desvalida que exaltaba el ánimo menos piadoso. Y en esa gente desdichada encontraba motivo de contento una turba de muchachos algunos ya crecidos, que los perseguían con insultos, y llegando a empujarles con la más perversa intención.

De este hecho vandálico, que habla muy mal de todos, son culpables los padres que no saben educar a sus hijos y los agentes de la autoridad que no se encuentran más que cuando no hacen falta.

En las escuelas y por los mejores procedimientos, debía iniciarse una campaña formal contra esos malos instintos de los niños, que marchan ahora camino de ser unos hombres poco benéficos para esta abandonada tierra.

VIDA JUDICIAL

Señalamientos para hoy: Sección primera.—Causa procedente del Juzgado de Almería sobre lesiones contra Antonio Enciso Prats Abogado, Antonio García García. Procurador: Fernando Grisolia.

Ayer se vió por la Sección primera la causa del Juzgado de Almería por el delito de lesiones, contra Cándido García Cazorla quedando concluido para sentencia.

De Granada

Los estudiantes

(DE NUESTRO CORRESPONSAL)

Los estudiantes de esta capital han exteriorizado su protesta por la situación poco honorable en que el Gobierno los coloca, considerando el pleito estudiantil como plato de segunda mesa, teniendo para ellos y para el pueblo todo de Granada una importancia capital.

Por tal motivo los estudiantes todos de Granada dejaron de entrar a clase en actitud de huelga indefinida el día 21 del actual.

El señor Rector lamenta los hechos que se suceden y manifiesta no haber conocido en su vida académica una actitud tan invariable de la colectividad estudiantil.

El señor Gobernador dice, se encuentra entre dos fuegos: los de arriba que le ordenan y las peticiones de los estudiantes que se hallan en completo desacuerdo con los anteriores. Recomienda mucha calma y reconoce la justicia de sus deseos.

Las asociaciones todas de Granada apoyan con entusiasmo la actitud de los estudiantes, ofreciéndoles un concurso que prestarán gustosos en el caso que sea necesario.

Para Cádiz han salido una comisión de estudiantes a presenciar el descubrimiento de la lápida inmortalizadora de la memoria de don Ramón Ruiz de Peralta, muerto a

consecuencia de los sucesos de Granada.

A este reeto homenaje asistirán representaciones de todas las Facultades de España, donde estrecharán los vínculos de unión estudiantil con un fraternal abrazo.

Esta tarde se han reunido todas las Facultades, de Granada acordando mantener la actuación formulada.

Los dependientes de Comercio

Los dependientes de comercio, al ver desatendidas sus peticiones, respecto al cierre de los establecimientos de una a tres, han abandonado a las tres de esta tarde sus puestos y por lo tanto a dicha hora han tenido que cerrarse los establecimientos. Su huelga durará hasta que consigan sus deseos.

Aspirant Doctor

Quejas de los funcionarios del Catastro

Reina en Madrid gran malestar entre el Cuerpo administrativo del Catastro por el abandono en que el personal cree que le han dejado los jefes técnicos y la falta de exámenes por parte del Ministro y subsecretario de Hacienda, de las peticiones que ha formulado dicho cuerpo.

Con este motivo, para dentro de pocos días se anuncia una reunión en que se tomarán determinaciones.

Crónica de Madrid

Los toros y la afición

Los partidarios de la coleta y el calzón abotinado, han vuelto a las escabrosidades de su charla taurina, agrupados en el café de Fornos. Ya empezó la temporada; ya ha llegado, de nuevo, la ocasión en que podemos aplaudir las faenas magistrales de un astro coletudo.

Esto nos sugiere, como siempre, un comentario. Y establecemos la comparación, eterna, de un torero dignificado y un sábio ignorado de todos.

Pero fijándonos un poco en este zarandeado asunto, e influenciados más que todo por lo castizo del acontecimiento, nos preguntamos si no hacemos mal en renegar de las fiestas de toros.

Porque, españoles nos llamamos, y esto es sinónimo de malos patriotas. Y si nos fijamos en que los toros son brutales, debemos rendirles fervoroso culto.

El ponerse serios, para hablar de esto, es indigno. Olvidemos todo, y vamos a la plaza. ¿Hay algo más castizo más propio, que beberse una botella de vino y estrellar el cristal contra la cabeza de un torero que ejecuta una suerte, que más bien es desgracia?

Somos borrachos, y queremos embriagarnos con sangre. ¿Te parece brutal, hombre civilizado? ¿Tú no entiendes de esto, no eres buen español, no eres castizo como debes serlo!...

LUIS GONZALEZ

Madrid y Marzo de 1919.

Se desea

alquilar una casa pequeña con dos o pocas más habitaciones y no muy distante de la Puerta de Purchena.

Darán razón en la Redacción de este diario.

La cotidiana visita

Dice el Sr. Ballesteros

El señor Ballesteros informó ayer a los periodistas, ensanchando sus anteriores manifestaciones, de los asuntos de que puede tratar la Prensa. Dijo que el texto de las conferencias telefónicas recibidas de Madrid, puede publicarse, siempre que no se añada a las noticias el menor comentario.

En toda la provincia sigue reinando, por fortuna, la mayor tranquilidad.

Cosas del Mercado

De mal en peor

Las gestiones de Delegado de Abastos señor Fuentes, no están dando, hasta ahora, resultados muy prácticos. Por esa y por otras razones, nos permitimos opinar y con nosotros muchos sufridos ciudadanos, que el señor Fuentes debía retirarse y que otra nueva persona puede ya ocuparse de subir a ese puesto donde tantos han fracasado.

Al pleito de pescado se han unido ahora el de las patatas, y mientras estas se exponen, la población está desabastecida. Y es que el señor Delegado de Abastos es como sus predecesores en este aspecto de no entender una palabra del problema cuya solución le fué encomendada.

Nos parecen ya muchas y muy mortificantes las burlas que se hacen al pueblo de Almería, aunque este no se haya dado cuenta; y ya que estamos predestinados a que no se nos escarnezca siempre, que haya, por lo menos, variación en los que empuñan el látigo.

AVISO

Habiéndose reducido considerablemente los ingresos, por falta de socios, en la Junta de Defensa del Comercio, se ha visto obligada su Directiva a tomar el acuerdo de suprimir el cobrador, por lo cual, en lo sucesivo, no se pasará a domicilio a cobrar las mensualidades, pudiendo efectuar el pago, los señores socios, en el domicilio del señor Tesorero, calle del Obispo Orberá 4.

LA DIRECTIVA

Gotas del tiempo

De la página de una vieja edición del «Zaragozano»:

«Primavera del 19.—Antes que las golondrinas, llegarán los buitres».

Viendo pasar la vida española: «Todo Poder es más fuerte que el Poder; rasgo de las decadencias. Toda enfermedad es más fuerte que la salud; rasgo de las naturalidades mortecinas.»

En varias regiones gallegas las nevadas y el hambre arrojaron de los montes a los lobos, y ellos entraron en los poblados. «Rasgo de los tiempos»—exclamó el ingeniero comentarista.

No. El rasgo es que los lobos retrocedieron, espantados, al ver ce-

mo grupos de huelguistas ponían fuego a los talleres de la fundición minera.

El odio que incendia vence al odio que muere.

Cuando todos los partidos están de acuerdo en que es necesario ceder a los Municipios la autonomía, fracasa universalmente a autoridad municipal.

Los maestros huyendo de los Ayuntamientos que no les pagaban, pidieron y lograron que el Estado se encargara de tal función.

Los médicos acaban de pedir eso mismo, porque los Concejales no les abonan puntualmente sus haberes y porque impera sobre los curadores de la salud pública el caciquismo.

—De todas las huelgas que existen o amenazan ¿cuál es la más peligrosa?

—Una de la que nadie habla: la huelga de las buenas voluntades.

J ORTEGA MUNILLA (Del «A. B. C.»)

Nuestro servicio

Con Gobierno Liberal

El hecho de que algunos diarios de esta localidad publicaran mas noticias de la conferencia telefónica que nosotros no significa en modo alguno más que una manera de entender las instrucciones que todos habíamos recibido de labios del señor Ballesteros la noche anterior.

Conste, pues, que nosotros no hicimos mas que cumplir las promesas hechas al señor Gobernador y que, entonces, como ahora, protestamos de la manera más enérgica contra el establecimiento de esa previa censura.

Notas generales

Del Gobierno Civil.

Relación

Per esta Alcaldía se ha enviado al Gobierno Civil una relación de los individuos que han sido nombrados Agentes ejecutivos.

Citaón

Per el Coronel del Regimiento de la Corona, se cita al recluta Rafael Martínez Hernandez.

Subdelegados

Per el Negociado de Beneficencia y Sanidad, se anuncia un concurso para proveer las vacantes existentes de Subdelegados de Medicina y Veterinaria de Canjáyar, Gergal y Cuevas.

FUMADORES

La ciencia recomienda el uso del papel ZOTAL, único desinfectante de la boca y órganos respiratorios.

Consulta especial

de enfermedades de nariz garganta y oídos, a cargo de D. Antonio García García medico forense.

Consulta, de 2 a 4

Obispo Orberá, 5.

¿Que haría este hombre?

Por delitos electorales

La Guardia civil del puesto de Purchena comunicó a este Gobernador civil, haber efectuado la detención del vecino de Sierrro, Rafael Salas Lopez, al que se acusa de delitos electorales en el pueblo de su residencia.

Coñac Domecq

Se vende a pesetas 3.75 un litro en el Café Suizo.

Neurología

Ayer tuvo lugar en el vecino pueblo de Gádor el triste acto de dar sepultura a los que en vida fué doña Doña Dora García Amat, esposa de nuestro particular amigo don Arturo Peña Riva, que durante mucho tiempo estuvo al frente de esta Central de Teléfonos.

La muerte de la finada ha sido generalmente sentida, por las evidentes prendas de bondad y amor que le adornaban, y por las repetidas muestras que dió de sus virtudes caritativas.

Enviamos a toda a familia y especialmente a nuestro querido amigo la expresión de nuestro más sentido pesar, asociándonos al sentimiento que en tan tristes momentos la embarga.

NOTICIAS

Multado

Ha sido multado en 75 pesetas Manuel Hernández Pérez, por faltas a la moral y escándalo. Ingresó en la Cárcel.

Registro Civil

Nacimientos:

Maria Gonzalez Dasa, Carmen Antújar Castillo, Jesús Ramirez Benete, Luis Roldan Sanchez, Maria Morales Garcia, Virtudes y Teresa Urrutia Parra (gemelas).

Defunciones:

Josefa Sánchez Valverde, Manuel Hernández Muñoz, Manuel Hernández de los Rios, Francisco Ruiz Ponce, Maria Moya Pomares.

Matrimonios:

Ninguno.

Ama de cría

Se ofrece una con leche fresca para casa de los padres. Darán razón en la posada de los Arcos.

Nuevo taller de Relojería

Después de una corta estancia en el Extranjero ha regresado a esta antigua dueña de la Relojería Francesa que tiene el gusto de ofrecer a su antigua y distinguida clientela el Taller que representa calle de Granada 6 y Plaza de San Sebastián núm. 1 (frente a la Posada de los Alamos,) donde encuentran como siempre un trabajo conienzudo tanto en la reparación de relojería de Bolsillo como en Relojes de Pared y Despertadores a precios económicos.

SE VENDE

Por no poder atenderla su dueña una panadería bien situada y completa de mobiliario, en buenas condiciones.

En esta redacción es informará.

Servicio telefónico

Noticias Generales

Madrid, 28

Un asesinato

Dicen de Pamplona que en Abarzuza ha muerto acibillado a balazos, un individuo llamado Julián Nestor. Este debía comparecer en juicio oral por haber hecho un disparo con ra el que ahora ha sido su agresor.

Gaona, condenado

El Tribunal de la Rota ha dictado sentencia en la demanda de divorcio entablada por la actriz Ruiz Moragas contra su esposo el famoso torero Rodolfo Gaona. La sentencia es favorable en un todo a las peticiones de la afortunada actriz, condenando a Gaona, al pago de las costas.

La colonia de Tánger

En el ministerio de Estado facilitaron la siguiente nota:

«En el teatro Cervantes, de Tánger, se reúne en unos dos mil españoles pertenecientes a nuestra colonia en dicha ciudad, pronunciándose discursos y conviniéndose unas bases, de las cuales la Comisión designada hizo entrega al agente diplomático de España. Dichas bases son, en resumen: Expresar el deseo de que el régimen de Tánger se incluya en la zona española, y protestar de la afirmación de que nuestra citada colonia sea opuesta a la idea de Tánger español.»

Lo de los tranvías

El Conde de Romanones recibió hoy la visita de una Comisión de tranviaríos.

Entiende Romanones que la Empresa debe reconocer los Sindicatos, porque entran en el Decreto del mes de junio del año 1916 sobre el personal de transportes.

Viene de París

El señor González Hontoria, que llevó la representación de España a la Liga de las Naciones, volverá muy pronto de París, donde ha terminado ya su misión.

Cosas de Rodríguez

En las primeras horas de la tarde se reunieron el ministro de Abastecimientos y varios empleados huelguistas de los tranvías de Madrid. La actitud de los tranviaríos es muy correcta y han puesto la solución del pleito en las manos del señor Rodríguez, el que les ha ofrecido trabajar para conseguir las mejoras pedidas, las que cree que no se desatenderán.

Los dos Jefes

El Presidente del Consejo de Ministros despachó esta mañana con el Rey, dándole cuenta de haberse normalizado la situación en Madrid.

Los van a echar

Romanones enseñó a los periodistas un despacho de Londres, diciendo que el Gobierno inglés ha

sometido a la Cámara de los Comunes un proyecto para la inmediata deportación de todos los maximalistas residentes en Inglaterra.

L. Revolución un versal

El Gobierno inglés ha comunicado al español que los maximalistas han repartido grandes cantidades de dinero en Suecia para provocar la Revolución universal.

En Inglaterra se ha dictado medidas para saber si se han hecho también esos repartos.

Se hace personalmente responsable a un ministro maximalista ruso de los malos tratos que se dan a los prisioneros ingleses y pide el Gobierno británico que sean canjeados sus soldados presos en Rusia por los maximalistas que están en Inglaterra.

¿De qué hablarían?

Han visitado al Presidente del Consejo de Ministros los señores Ruiz Jiménez y Lerroux.

Veamos a ver

Dice el Conde que es muy posible que los tranviaríos no lleguen a declararse en huelga.

Al preguntarle si sabía algo sobre la conferencia del señor Rodríguez con los empleados de tranvías, dijo que no había visto al ministro mas que un momento en Palacio y que, más tarde conferenciaría con él.

No hay que asustarse

En Sevilla, según declaraciones del Presidente del Consejo, ha empezado a reaccionar el espíritu público.

Han sido detenidos en aque la capital andaluza varios signefados sindicalistas.

El Có sul alemán presó

Ha sido detenido en Sevilla por creerlo comprometido en los pasados sucesos el Consul alemán y el ex-consul.

Muchas gracias

Una numerosa comisión de obreros de la Casa del Pueblo fué a darle las gracias al ministro de la Gobernación por la labor desarrollada en el conflicto del ramo de construcción.

El ministro, liorando de emoción, aceptó las gracias, diciendo que el Gobierno está dispuesto a seguir el mejor camino para mantener el orden.

En casi toda España

Ha quedado solucionada la huelga de carteros en toda España, menos en Madrid y Barcelona.

Tanquilitos

Reina tranquilidad en Valencia, Alicante, Alcoy, Huelva y Coruña. Las noticias de Barcelona no son desagradables.

Mal anda «El Siglo»

Por no someterse a la Censura Roja, impuesta por los tipógrafos, hoy ha suspendido su publicación «El Siglo Futuro».

Menos mal

El señor Gimeno ha conferenciado hoy por teléf no con las Autoridades de Barcelona, las cuales le participaron que no se han registrado nuevas impresiones y que reina allí un gran optimismo.

Otro mensaje

«El Correo Español» publica un mensaje de don Jaime agradeciendo los actos celebrados en honor de los mártires del carlismo.

Dice que como su padre está siendo objeto de injurias por parte de aquellos que deberían defenderle, se declara hijo ferviente de la Iglesia y obediente al Papa.

Explosión en una fábrica

Participan de Jaén, que en Alaudete hubo una explosión en una fábrica de orujo resultando muerto el dueño de la misma y heridos varios obreros.

Impresiones optimistas

Una comisión de patronos y obreros conferenció con el gobernador, señor Romeo, sin llegar a un acuerdo. Las impresiones que se tienen son optimistas.

Bombita se defiende

Comunican de Sevilla que bajo la presidencia del Delegado de Hacienda se celebró la Junta administrativa que ha de fallar en el proceso incoado contra el popular exmatador de toros Bombita por ocultación de 1.070 arrobas de aceite. Dijo que las exis encias que tenía las vendía dentro del año. Se suspendió el juicio para oír la declaración del Alcalde y Secretario de Castillejo.

Corrida de novillos

Hoy se celebró en Madrid una corrida de novillos, con una entrada superior, a beneficio del revestido taurino «N. N.»

En el primer toro Gabardito lancea bien y Gaona pone un soberbio par de banderillas. Gabardito hace una faena superior y termina con una media trasera.

En el segundo toro Valencia faena valientemente, cuateando un buen par. Flores pone otro superior. Valencia dá una media tendida y contraria resultando encunado. Dá otra media contraria y descabello.

Ocejito es ovacionado al mover la capa en el tercer toro. Cambia después un par enorme y se oye una gran ovación.

Magritas pone un par bueno. Sánchez Meinas, hace una faena valiente dando una tocada delantera dos pases y media que mata.

Motenito veroniquea superiormente, resultando suspendido por los brazos y dando un pinchazo regular.

En el quinto Castañes fué aplaudido con la capa. Pastoret y Facultades cambian buenos pares. Castañes sufre varios achuchones y termina con una media algo calada.

En el sexto y último toro Chatillo de Baracaldo lancea muy apretado, poniendo un par de banderillas color sal.

Ese lio de la hora

La «Gaceta» publica un decreto ordenando que, desde el próximo día 6 de Abril se adelanten una hora los relojes hasta igual fecha de mes de Octubre.

Los cajitas

En algunas imprentas de Madrid se han declarado en huelga los ca-

jistas, los que fueron a visitar al ministro de Abastecimientos acompañando a la comisión de tranviaríos.

Para uso de don Francisco

El Consejo de Agricultura de Granada ha informado favorablemente la concesión de mil litros de agua por segundo del río Guadalentin para usos industriales y a favor de Don Francisco Javier Cervantes.

Un artículo de Cambó

«El Sol» publica un artículo del Diputado Regionalista señor Cambó, el cual lo había escrito para «La Veu» antes de suspenderse los periódicos en Barcelona.

Dice el señor Cambó que ahora queremos la reivindicación íntegra de todas las clases sociales y una nueva ordenación del Derecho, así como una participación de trabajo en el capital.

Añade el ilustre Regionalista que la situación actual no puede prolongarse, porque dentro de pocos meses, ya serían los daños irremediables.

Opina, además, el señor Cambó que, mientras se tratan los problemas sociales en son de batalla no tendrán solución.

«Obreros—termina diciendo no perdais de vista que hoy, con negociaciones razonables, tendreis el medio de conseguir justicia. Vosotros, patronos dad cuanto podais antes de veros en la necesidad de darlo todo y acabemos ya con la imposición de la violencia, que todo lo destruye, y del beremos, de un modo razonable, para ver como se salva todo.»

También os gallegos

En Santiago se han declarado en huelga los camareros, los cocineros y los carniceros.

El Ayuntamiento se ha incautado de las reses.

La huelga del «Diario de Galicia» ha quedado solucionada.

NOTICIAS DE BARCELONA

La mancomunidad

Telegrafian de Barcelona que después de un Consejo celebrado por la Mancomunidad, se publicó un manifiesto detallando la cooperación de dicha Mancomunidad en los conflictos sociales.

Sindicalistas en bicicleta

En las calles de Barcelona han yido detenidos varios ciclistas, que son Delegados de los Sindicatos obreros y llevaban contraseñas en las bicicletas.

Arrebatan los periódicos

Al llegar a Barcelona los periódicos de Madrid son arrebatados. Se ha dispuesto que se forme cola. «España Nueva» ha sido recogida.

Se convocará

Se convocará muy pronto en Barcelona a los patronos obreros y a los intelectuales a un Congreso donde se estudiarán las peticiones de los trabajadores a las que se buscará una solución.

¿Cuándo lo dice él!

El Capitán General de Cataluña dijo a los periodistas barceloneses que hay buenas impresiones sobre el estado de aquella población.

Hay tranquilidad

En Tarrasa y en Manresa hay absoluta tranquilidad y se trabaja en todos los talleres.

Cambó y el Gobernador

En la capitania General de Barcelona se reunieron con el Gobernador civil el señor Cambó y otras personalidades.

Extranjero

Madrid, 28

Los bolcheviques

Comunican de Viena que el señor Belgar, embajador de Hungría en Viena, ha declarado que el ejército social de los Soviets rusos entrará muy pronto en Hungría por Besarabia.

Belgar ha asegurado que tiene la convicción de que los proletarios de los Estados vecinos se negarán a cometer ninguna agresión contra sus hermanos húngaros.

La revolución en Galitzia

Según un despacho procedente de Viena, el gobernador de los Soviets de Moscú anuncia que a revolución ha estallado en toda Galitzia, que las tropas polacas se han unido al movimiento revolucionario.

Vicepresidente asinado

Comunican de Valona que Bibboda, Vicepresidente del Gobierno provisional de Durazzo, ha sido asesinado durante el viaje que realizaba, entre Medua y Durazzo.

Se atribuye el asesinato a los partidarios de Essad Baja.

Los checoslovacos

El periódico «Wisner Post» anuncia que los checoslovacos se han apoderado de Rab, atravesando el Danubio, cerca de Komorn, cortando la vía férrea Viena-Budapest, única comunicación que quedaba entre las dos capitales, por Odenburgo.

Mueren setenta a ños

Durante una representación cinematográfica en un Teatro de Gleiwitz (Prusia), se declaró un incendio, por habers quemado la película que se propagó rápidamente al edificio, quedando todo él destruido.

Resultaron carbonizados setenta niños, y fueron recogidos, gravemente heridos, unos veinte espectadores.

La situación portuguesa

Dicen de Lisboa que la situación política mejora en Portugal. Anoche llegaron a un acuerdo representantes de varios partidos para formar un nuevo Gobierno indicándose para la presidencia a Alvaro de Castro.

LA BOLSA

Cambio de hoy

Cheque st. Paris, 83'40
idem. id. Londres 22'90

Higiene de las madres

POR

JUAN COMPANI GIMENEZ

Con un prólogo del

Dr. Fidel Fernández Martínez

Obra utilísima y práctica para criar sanos y robustos a los hijos y saber dirigir con acierto el hogar

Se vende en la Librería SEMPERE a dos pesetas

¿Necesita usted algunos muebles?

En este caso, antes de efectuar sus compras, le interesa visitar los grandes almacenes que la **Casa Ferrera** tiene establecidos en la calle de Martínez Campos, esquina a la de Aguilar Martell, donde hallará cuanto precisa un MENAJE completo de cualquier clase, siempre a precios reducidos.

COMPA-VENTA E HIPOTECA

Compramos y vendemos fincas rústicas y urbanas. Se aceptan toda clase de ofertas. Importantes operaciones realizadas. También se hacen préstamos e hipotecas sobre inmuebles y valores. Todas nuestras operaciones las hacemos efectivas en el acto.

Informarán: E. LIMON S SANEZ Estrella 4 dup.

La Campana

Se impone visitar este establecimiento por las Inmejorables condiciones de sus artículos y precios de los mismos.

Bocadillos selectos, ceas económicas.

Vinos de todas marcas, amontillados finos, manzanillas y Jerez.

El mejor aperitivo VERMUKINA.

Habitaciones aseadas y servicio esmerado.

PLAZA DEL CARMEN.

Sulfato de cobre

Tubería de goma y recambios para sulfatadores

Eugenio de Bustos

Calle de Granada 36 y 37

ALMERIA

MUEBLES

Loza y cristal. Cuadros y espejos. Perfumería, Juguetes, etc.

Bazar El León
UBALDO ABAD

Relojería Suiza

Daniel de Santos
Óptico
P. del Príncipe, 14.

Equina a Sebastián Pérez.
Lentes y gafas de todas clases.
Instrumentos de precisión, dibujo
peso líquidos y Material Eléctrico.
Se sirven cristales con arreglo
a prescripción médica.

AURELIA

Fábrica de Tejidos mecánicos
DE
José Suero Muñoz

Relojería FRANCESA

DE GRACIAS PÉREZ

Paseo del Príncipe, 22.

Gran surtido en Joyería, Platería, Óptica, Electricidad y artículos para regalos.

Se hacen toda clase de composuras en Joyería, Platería y Óptica.

Antiguo y acreditado taller de composuras de relojes con toda clase de garantías.

Se compra oro, plata, platino y alhajas.

No confundir la única «Relojería Francesa».

Al lado del Hotel Simón

Esta casa no tiene sucursales

Guillermo Godoy Enriquez

MEDICO

Consulta: de 2 a 4.

Reyes Católicos 5

BUSTOS

Droguería "La Alhambra"

Material fotográfico Perfumaria. Droguería en general

Calle de Granada, 37

Teléfono 88

Depósito de las aguas de Paterna

mejores para el estómago.

SE COMPRA

para un almacén, una balsa en buenas condiciones

Razón en esta Administración.

Calzado

Últimas novedades

PRECIOS SIN COMPETENCIA

Especialidad en los de lujo y a la medida

Pedro Plaza Granados

P. del Príncipe, 13.

El Candado

Ferretería y herramientas para todos artes. Baterías de cocina. Puntas de París. Herramientas y objetos diversos para el ramo de molinería en general. REAL - 9.

Sociedad Anónima de Transportes y Fletamientos

Andén de Costa, 46.-Almería

Servicio combinado de domicilio a domicilio

Agentes en Barcelona

Señores Amengual y Compañía, S. en C.

José A. Clavé, 13

Don Sebastián Robirosa

Plaza de Palacio

Grandes almacenes San José de Juan Morata

Tiendas, 15, y Azara, 2

En estos almacenes se han recibido todas las novedades para la temporada de invierno. Grandioso surtido en terciopelos, lanería, sedería fantasías para vestido, iranelas, viehys, pañetes y géneros blancos. Gabanes para caballero y niño, alfombras, tapetes, estereros, corsets, camisas, toquillas, paraguas y géneros de punto. Pañería para caballero de superior calidad y buen gusto a precios muy reducidos.

Chales de felpa y punto a precios baratísimos.

Depósito de pelotería a precios de fábrica.

Especialidad en géneros negros y lutos

Abrigos para señora y niña en terciopelo, paño rasé y pirinea de los últimos modelos.

Expléndidos obsequios a los compradores

EL CAÑÓN

Especialidad de la casa

Todos los días a las dos Magdalenas calientes en El Cañón

Pan de Aceite y Azúcar y Naranja, caliente todas las noches.

Pan especial para diabéticos

Banco Español de Crédito

Capital 20.000.000 de pesetas

AGENCIA EN ALMERIA

Caja de Ahorro

CAJA DE AHORRO.—Las imposiciones en la Caja de Ahorros producen un interés de tanto por ciento acumulable de 30 de junio y de 31 de Diciembre. Pueden hacerse ingresos y retirar fondos en cualquier momento sin previo aviso.—Horas de Caja para las cuentas de ahorros de 10 a 12 en los días laborables.

Sosa Cáusatic

En tabletas con 70 a 72°, barriles de unos 250 kilos.

En terrón con 76 a 77°, tambores metálicos de unos 350 kilos

Casa Ferrera.—Almería

Francisco Escámez Morales.

PAQUETERIA Y QUINCALLA

Artículos de adorno. Lanillas para labores. Inmenso surtido

en adornos para la presente estación.

Grandes rebajas de precios.

Plaza de Nicolás Salmerón, núm. 3

ACADEMIA LIBRE INTERNACIONAL

Escuela Especial de Enseñanza Técnica por Correspondencia autorizada por la Universidad de Sevilla

En la propia casa y con un gasto insignificante, se pueden cursar por métodos rápidos, sencillos y eficaces, los siguientes estudios: Ingeniero civil, Ingeniero Electricista, Ingeniero Agrícola, Perito Electricista, Perito Agrimensor, Perito Agrícola, Perito Constructor, Contable Comercial.

La Escuela facilita a sus alumnos los libros, cuestionarios de exámenes y contestación a sus consultas, remitiendo una vez aprobadas todas las asignaturas, el Diploma de la especialidad estudiada.

Para informes: ENRIQUE RULL RODRIGUEZ

Plaza de la Virgen del Mar 11